

## María Cecilia Fornara, Reina Nacional de la Vendimia 1998: "Yo me siento como mujer más cosificada cuando ponen un cupo femenino en algo"



La última vez que San Rafael logró tener una reina nacional de la Vendimia fue en 1998 de la mano de María Cecilia Fornara, quien el domingo –en el marco de la Bendición de los Frutos– recibió una distinción de manos del presidente del Concejo Deliberante, Paulo Campi. Sobre lo que significa Vendimia en su vida, la bella mujer dialogó con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael.

A 25 años de su reinado nacional, María Cecilia está casada y tiene dos hijos varones adolescentes. Trabaja en una empresa familiar y –aseguró– “muy contenta”.

En la Bendición de los Frutos recibió este reconocimiento y al respecto expresó: “Estoy muy agradecida, agradecida por el cariño de la gente y también al Municipio por este reconocimiento, este mimo al alma de recordar un poquito todo lo que fue esa noche”. Respecto de lo que ha cambiado en todo este tiempo en la Fiesta Nacional, desde hace algunos años las reinas son votadas en parte por el público, y suele decirse que eso perjudica a los departamentos más alejados de la capital provincial. Fornara considera

que no necesariamente es así, que el público no es “tan localista” y que, en consecuencia, no votará únicamente por su departamento.

Otro cambio a nivel local ha sido el paso de “reina” a “representante”. Sobre ello señaló que no entiende cuál es la diferencia. “La gente que he hablado y lo está proponiendo, no me sabe explicar cuál es la diferencia. No lo entiendo, cuando he estado preguntando. El año pasado las reinas distritales no utilizaban sus atributos, no tenían corona y celebro que este año ya las tengan. No sé de dónde vino tampoco esa decisión de sacársela, como llamarle representante en lugar de reina. Llega a Mendoza y es la ‘reina de San Rafael’, así pasó el año pasado, nosotras la nombrábamos en la fiesta como la ‘representante de San Rafael’, pero cuando llega a Mendoza es la ‘reina de San Rafael’. Estamos inmersos en la misma Fiesta de la Vendimia, donde se va a participar por la reina nacional de la Vendimia, entonces son nuestras reinas distritales y nuestra reina departamental, a mi parecer”, sostuvo y añadió que “el título no va a modificar la función que tiene, nada que ya viene culturalmente y tradicionalmente como la reina”. Se habla de “cosificación de la mujer”. En ese sentido destacó: “Yo me siento como mujer más cosificada cuando ponen un cupo femenino en algo, porque ahí no estoy llegando por ser yo, sino por ser mujer. Lo veo más como una cosificación que en este caso”. Cuando fue elegida reina departamental, María Cecilia representó a El Nihuil, distrito que ama y al que sigue yendo a vacacionar. “Amo El Nihuil y para mi hijo más grande, es su lugar en el mundo”, concluyó.